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大快活連特別息派40仙

隆基泰和擬開發光伏電站

香港金融評估師學會成立
香港文匯報訊 香港金融評估師學會

（HKIFV）昨正式成立。HKIFV是由香
港的評估從業人員所倡導成立的非營利
組織，主要旨在體現評估行業的專業
性、為行業提供適當指引及加強香港金
融評估行業的規管。

HKIFV主席余季華表示，本港目前尚
未制定類似美國評估師協會(ASA)「企業
價值評估準則」的統一商業評估準則。
鑒於香港作為公認的國際商業及金融中
心，制定一套專業的商業評估準則及最
佳實務指引實屬必要。

六福半年倒退42%派息比例反增

截至 9 月底半年，六福收入減少
7.66%至69.65億元，主要由於港

澳地區珠寶首飾產品銷售下跌所致。7
月、8月的小「金潮」雖帶動黃金銷
售，令整體收入跌幅較預期輕微，惟由
於黃金產品毛利率較低，期內整體毛利
率下降1.2個百分點，至22.7%。

內地市場受惠基數較低
同店銷售方面，上半財年整體下跌
11.6%，跌幅較去年同期41%收窄。其
中，港澳市場跌12.6%，去年同期為跌
40.7%；內地市場受惠基數較低，上半
年同店銷售增長1.2%，去年同期為跌
44.1%。受市場景榮影響，公司上半年
於內地淨增設29間分店，本港則無增減

店舖。
訪港內地客大減兼消費力減弱下，本
港零售業風光不再，六福旺區分店錄得
虧損，天價舖租頓成負擔。本港地區今
年有25間舖租約到期，目前仍有9間未
談妥續約。執行董事兼首席財務總監陳
素娟昨於業績會直言，部分旺區舖已向
業主提出減租20%以上，遭拒則不會硬
頂上。

減租利好或最快後年顯現
與此同時，公司積極於九龍灣、大

埔、上水等住宅區增開新店，由於上半
年銷情不俗，上述地區續約租金反而錄
得低單位數上升。上半年整體租金於收
入佔比按年上升1個百分點，陳素娟預

料下半年租金壓力會稍為紓緩，惟減租
利好或最快後年才顯現。
事實上，在小「金潮」過後，未反映
在中期業績的10月同店銷售已打回原
形，主席兼行政總裁黃偉常直言銷情
「麻麻哋」，並不願多談。陳素娟解
釋，今年情況特殊，相信本季同店銷售
跌幅遜於上季，跌幅恐直追第一財季。
對於周大福明言會「跟內地客走」，

六福亦在內地人青睞的韓國、新加坡等
地密密部署新店。執行董事黃蘭詩預

計，內地全面開放「二孩」政策將產生
每年500萬至600萬人口紅利，公司冀通
過嬰兒及家庭、婚嫁金飾產品帶動業
績。
另外，六福上半年因人民幣突然貶值
錄得近1,282.9萬元匯兌虧損，去年同期
為2,351.1萬億元收益淨額。陳素娟表
示，過往人民幣走強時，公司藉港元貸
款儲人民幣做定息存款，而人民幣8月
貶值後，已將人民幣存款悉數轉為港
元，並償付了部分港元貸款。

香港文匯報訊（記者 張易）金飾股生意齊走樣，繼周大福

（1929）半年少賺逾四成後，本地金飾珠寶「二哥」六福集團

（0590）表現亦差強人意，半年純利 4.63 億元，按年倒退

42.41%，每股基本盈利79仙。公司宣佈派中期息31.5仙，較去年

大減四成，不過若計及特別息23.5仙，合共55仙，與去年一致，

派息比例反而更高。管理層承認，7、8月小「金潮」過後，生意隨

即打回原形，即使有聖誕、新年假期帶動，預料本季同店銷售仍較

去年同期下跌，跌幅或直追第一財季。六福昨公佈業績前收報

18.38元，升0.88%。

■左起：六福珠寶執董黃蘭詩、執董兼首席財務總監陳素娟，主席兼行政總裁黃偉
常、董事兼副總經理王巧陽。 張易攝

香港文匯報訊（記者曾敏儀）大快活（0052）感恩節
前送大禮，昨公佈截至9月底止中期盈利按年升35.38%至
1.02億元，每股豪派4毫子息，包括中期息31仙及特別股
息9仙，每股盈利80.63仙。哄股東開心之餘，同時刺激
公司昨日股價急升最多5.5%，曾高見25.85元，創上市以
來新高，收報25.4元，全日升3.67%。
大快活表示，撇除出售持有待售的非流動資產收益淨

額，期內純利為9,020萬元，增加19.8%。毛利率增加1.4
個百分點至16.4%，年化股東股益回報率為29.3%。
期內，本港業務的純利按年升6.5%至1.09億元。行政
總裁陳志成於記者會表示，管理層會選擇租金壓力溫和的
地點開設新店，主要集中私人屋苑或公共屋邨，集團期內

共開設了6間新店，佔總數114間的5%，同時
關閉了1間分店。期望下半年可以再開設6至8
間，全年目標為12至15間，他對本港餐飲業前
景樂觀。

內地業務扭虧下月開1分店
內地業務方面亦已扭虧，由去年同期錄得虧損466.4萬
元，至今年上半年錄得純利216.1萬元。陳志成指，期內
關閉3間表現未如理想的店舖，並將續於中收入住宅區開
設新舖，下月將開1間分店，期望每年可有2至3間新增
店舖，會視乎當地營商環境，再調整開店步伐。
陳志成又表示，集團上半年的人均消費上升3%，人流

則有1.2%升幅，兩者推動營業額有所增長。管理層會視
乎貨價升幅而考慮是否需要加價，加幅不會超過2%，而
上半年加價0.5%，主要由於雞蛋原材料成本增加，強調
若非有原材料成本壓力，不會隨便加價。

■大快活行政總裁陳志成(左)，旁為主席羅開揚。
張偉民 攝

香港文匯報訊（記者陳楚倩）隆基
泰和(1281)昨公佈進軍清潔能源產業，
計劃在明年自主開發光伏電站，規模

達 350 至 400 兆瓦，收購 50 至
100兆瓦電站，成立2至3個智慧
能源服務平台智能園區。公司會
善用現有的房地產發展與分佈式
太陽能，以發揮協同效益。
公司首席財務官王輝昨在記者

會上表示，明年起，公司主要收
入將來自清潔能源。至於PPP項
目，明年規模料達到19億元人民
幣，預計可成為公司的收入來源
之一，但其將不會是主營業務。

目前地面電站及分佈式的比例，分別
為52%及48%。

■左二起：隆基泰和行政總裁魏強及首席財
務官王輝。 陳楚倩攝

寶光料聖誕銷售額不太樂觀
香港文匯報訊 經營「時間廊」及「眼

鏡88」的寶光國際（0084）昨日公佈截
至9月底的中期業績盈轉虧，錄得虧損約
3,307.9萬元，若撇除可換股債券借貸成
本3,410萬元的非現金影響、收購子公司

公平值收益1,410萬元及匯兌虧損2,260
萬元，盈利應為950萬元。首席財務總裁
關志堅表示，今年聖誕銷售額不會太樂
觀，所以目標在減低庫存以控制營運成
本。

嘉利擬鳳崗建商用住宅

■左起：嘉利國際主席助理何偉汗、執董兼總經理
陳名妹、執董兼財務總監李樹琪、首席財務官蔡瑋
軒。 張易攝

香港文匯報訊（記者 張易）嘉利國際（1050）
昨公佈，截至9月底中期盈利5,979.9萬元，按年上
升54.81%。每股基本盈利3仙，派中期息0.75仙。
公司本月初發盈喜後，股價不到一個月累升逾四
成。集團執行董事李樹琪憧憬深圳樓價續升，計劃
將靠近深圳的東莞鳳崗廠房，改造開發商用住宅，
吸引深圳「上車」及換樓客入住。

望吸深圳上車及換樓客
期內，公司收入增加22.79%至15億元。兩大業
務中，五金塑膠業務營業額按年升約40%至7.59億
元，主要由於部分新機箱項目投入量產，以及新開
發機箱模具收入增加。電子專業代工業務，營業額
亦按年上升約9%至7.29億元，主要由於收銀機項目
營業額按年大升約2.79倍。
兩大工業業務賺錢能力續升，公司昨於業績會透

露，有意進軍內地房地產。李樹琪表示，旗下位於
鳳崗、佔地逾6萬平方米的廠房，將配合當地政府
土地規劃，將遷往玉泉工業區，舊址獲批改作商業
住宅用途。他預計廠房搬遷明年3月完成，住宅項
目或後年動工。

銀基多賺1.35倍股價升10%
香港文匯報訊 銀基集團(0886)昨天公佈截至9月

30日止的中期業績，收益按年增加2.23倍至6.11億
元，盈利按年增1.35倍至7,580萬元，每股基本盈利
為5.42仙，不派中期息。受惠業績理想，該股昨收
報1.29元，升10.26%。
主席梁國興在記者會上表示，上半財年毛利率下

降至15.1%，主要是推廣活動全數入賬所致，惟關
推廣活動已結束，預料下半財年毛利率會回升。

林子峰售百車位收5570票
香港文匯報訊 (記者顏倫樂)資深投資者林子峰去

年斥3.18億元向領展購入屯門兆麟苑商場及停車
場，其中停車場有逾410個車位，昨日推出首批100
個私家車位，逾千人到場。據悉，項目早前已收
5,570票，以首批推售100個車位計，超額50多倍。
市場指，該批車位每個售價約60萬至70萬元，較鄰
近屋苑的車位售價由35萬至45萬元為高。現時停車
場月租約2,400元，出租率約90%。

南早確認獲第三方接觸
香港文匯報訊 近日巿傳阿里巴巴創始人馬雲正

洽購《南華早報》股權，並會快將成事，南早(0583)
昨日發出公告稱，董事會確認，公司已收到某第三
方的初步接觸，表示可能有興趣購買公司的媒體資
產。有關該建議的考慮，目前仍處於非常初步的階
段，任何潛在交易的條款仍有待討論，並須經監管
當局審批。如果該項交易落實進行，公司將遵守適
用法例及《上市規則》的適用規定。
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香港珠三角工商界合作交流會自2002年啟動以來，
連續舉辦了十四屆，已發展成為粵港工商業界的

年度盛事，為促進兩地工商業界交流合作搭建了新平
台、打造了合作新品牌，為深化兩地緊密合作、實現互
利共贏發揮了重要作用。「合作交流會」已成為粵港民
間合作的品牌項目。

考察江門項目參觀企業
歐陽永主席表示，輪流在珠三角各城市舉行，得到了

粵港兩地政府、工商社團的大力支持，每屆均有高層官
員和多個職能部門領導出席，傾聽業界心聲和意見，加
強與工商界朋友的溝通交流。香港特區行政長官梁振英
將親臨江門，出席第十四屆「香港珠三角工商界合作交
流會」，與香港珠三角工商界溝通交流。
這屆「合作交流會」以「珠西策源地 江港共發展」
為主題。圍繞主題，主辦機構與江門政府已共同舉辦了

考察江門投資環境、投資項目、參觀知名企業等一系列
活動。同時，特別組織安排了「江門特色美食團」，讓
香港工商界代表品嘗到江門的地道美食之餘使港商對江
門有更深的了解。
值得一提的是今年的研討會以「企業創新與可持

續發展」為內容，應該講香港與珠三角的企業都是
相當關注這個話題的。歐陽永主席認為，在市場激
烈競爭的當今，不少的企業已遇到瓶頸，要持續發
展就必須創新；相信今年的研討會會給企業帶來一
定的啟迪。

創新港企反映僑鄉魅力
江門是中國的第一僑鄉，有深厚的歷史文化底蘊及獨

樹一幟的僑鄉文化，江門裔的海外華僑通過實業投資、
捐資辦學、僑刊鄉訊等方式推動江門的發展。事實上，
李錦記、大昌行、雅圖仕等等眾多的知名港企投資江門

多年，他們的企業得到不斷發展正好反映了中國的第一
僑鄉魅力所在。江門作為「珠西戰略」策源地和主戰
場，積極落實創新驅動發展戰略，全力打造「三門」、
建設「三心」，加快融入珠三角國家自主創新示範區，
全力構建現代產業體系，打造珠江西岸先進裝備製造產
業帶，努力成為新的增長點。
今年4月，省委書記胡春華在江門調研和檢查指導

工作時指出，江門要大力推進創新驅動發展，以培育
高新技術企業為抓手，加快發展新型研發機構，推動
創新驅動發展落到實處。7月1日，省長朱小丹到江門
調研時也提出，當前珠三角核心區產業梯度轉移步伐
加快，珠江西岸地區區位優勢不斷提升，珠江西岸裝
備製造產業帶全面推進，珠三角以「1+7」方式整體申
報建立國家自主創新示範區，江門成功入選全國小微
企業創業創新基地城市示範，這些都為江門未來發展
提供了新的條件和有力支撐，江門正面臨非常難得的

發展機遇。歐陽永主席在江門亦是投資多年，從他經
驗看來，江門市確實是值得投資的好地方，這屆合作
交流會在江門舉辦，將更好促進港商對江門的認識及
了解。

彰顯粵港工商影響及凝聚力
歐陽永主席強調，政企攜手共謀發展策略，共商發展

大計，充分體現了粵港兩地政府和珠三角各市一直以來
對港商的大力支持，以及對港商為兩地經濟社會所作貢
獻給予的高度肯定，進一步彰顯出香港珠三角工商界的
影響力和凝聚力。
「香港珠三角工商界合作交流會」活動過去13 年先

後在東莞、佛山、深圳、廣州、中山、惠州、江門、珠
海及順德等城市成功舉辦。交流會將就營商環境和珠三
角發展新機遇進行交流，藉此聯繫彼此友誼，交流營運
心得，提升香港珠三角工商團體的凝聚力。

搭建商機平台 促進江港合作
—訪珠三角工業協會江門分部主席歐陽永
2015年12月4日，第十四屆「香港珠三角工商界合作交流會」將在江門隆重舉行。「合作交流會」由香港工業總會、香港生產力促進

局、珠三角工業協會共同主辦，江門市人民政府、香港特別行政區政府駐粵經濟貿易辦事處和廣東省粵港澳合作促進中心名譽主辦，以及多
個粵港兩地的主要工商團體共同協辦與支持。 ■香港文匯報記者陳濤


